
省人大

征集未来五年立法规划项目建议
本报讯　推进 陕 西 法制化进程 ，未

来五年 ，您希望我省在 民生 、环保 、经
济 等 各 领 域 ，展 开 哪 些 立 法 工 作 ，作
出 哪 些 立法计划？省人大常委会办公厅
即 日 起 面 向 社 会 征 集 立 法 项 目 建 议 。
1 1月 30日 之 前 ，读 者可 通 过 多 种方式
献智献策 。

此次征集活动 ，明确社会各界和公 民
围绕省十二次党代会和本省 “十二五 ”规
划确定的 目 标任务 ，主要就经济建设 、改
善和保障 民生 、增强社会保障 、公 民权利
保护 、推进教科文卫等事业发展 、加强和
创新社会管理 、生态环境保护建设 、规范
和改革行业管理 、推进依法行政和廉政建

设等重点领域建言献策 。
所提出 的立法项 目 建议 ，应体现科学

发展 、富 民 强省 的 时代要求 。具体建议
中 ，应 当 写明 立法项 目 名称 、立法的必要
性 、立法依据 、主要 内容和可行性 ，注明联
系方式和通信地址 。既可 以 向省人大常
委会法 制 工作委 员 会提 出 ，也可 以 经 由
市 、区县人大常委会转交 。

信函 、传真 、电子邮件或 网 上 留 言等
方式均可采用 。通信单位和地址 ：陕西省
人大常委会法制工作委员会办公室西安
市南关正街 109号 （请注明 “立法建议”），
邮 政 编 码 ：710068，电 子 信 箱 ：sxrdfgwb
gs@163.com。　（赵蕾 ）
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中 国 人 民银行

继续加强货币 政策预调微调
据新 华 社 电 记者 5日 从 中 国人 民银行

获悉 ，此 间 召 开的 2012年 中 国人 民银行分
支行行长座谈会提 出 ，下半年在保持货币
政策连续性和稳定性 的 同 时 ，要继续加强
货币政策预调微调 ，发挥货币政策 的逆周
期调节作用 。

会议提 出 ，要继续加强货币政策预调微
调 ，发挥货币政策的逆周 期调节作用 。在保
持货币政策连续性和稳定性的同时 ，进一步
加 强对 国 内 外形势 的 分析研究 ，增强前 瞻
性 ；做好政策储备 ，准确把握政策的方 向 、力
度和节奏 ，适时适度进行调控 ，增强针对性 ；
提高政策 的精细化水平 ，增强有效性 ；加强
与 其他政策 的协调配合 ，形成政策合力 ，促
进经济平稳较快发展 。

七月 煤炭价格“跌跌不休”
本报讯　笔者 日 前获悉 ，受煤炭市场需求

疲软等因素影响，7月 份 ，我省煤炭价格跌幅
明显 ，生产量 、销售量 “双降”，部分生产规模
小 ，低热量的煤矿企业已处于停产状态 。

今年 以来我省煤炭价格一直 呈 逐 月 下
降走势 ，据省物价局价格监测分局对我省亭
南 、兰利等 28个煤矿企业煤炭市场价格监测
显 示 ，7月 份 ，动 力煤价格跌 幅 明 显 ，混煤
4500-5000大卡非重点合同坑 口 平均销售价
格每 吨 371元 ，环 比 、同 比 分别下降 7.94%、
1 1.24%；生 产 量 59.6万 吨 ，比 6月 份 下 降
17.91%，销售量下降9.69%。

省物价局 价格监测 分局 的工作人员 表
示 ，一般情况下 ，每年4-8月 份是煤炭销售淡
季 ，9月 份 以后 ，才是煤炭销售旺季 ，各类供
热用煤开始冬季储备 ，随着生活煤炭需求的
增加 ，煤炭价格或有小幅度上扬 。　（张维 ）

省 民政厅

人员 死亡失踪须第一时间报送
本报讯　日 前 ，省 民政厅发出 通知 ，要求

各级 民政部门做好 当 前救灾工作 ，进一步提
高灾情初报的时效性 ，造成人员死亡失踪的
灾情 第 一 时 间 报送 ，并确保灾情报送全覆
盖 、无遗漏 。

根据 《自 然灾害情况统计制度 》要求 ，各
级 民政部门要严格在规定时 间 内报灾 ，对于
造成人员死亡失踪的灾情 （包括企业施工 区
发生 的 自 然灾害 ）要第一 时 间报送 ，灾害未
定性或情 况 不清 时 ，可先 以 传 真或 电 话 报
灾 。　（程慧 ）

《 陕西省企业 民主管理条例》知识竞赛启 动
本报讯　《陕西省企业 民主 管理条例 》将

于 9月 1日 起施行 ，这标志着我省企业 民主管
理工作步入依法推进 的新阶段。《条例 》的宣
传已纳入全省工会系统法制宣传教育五年规
划 ，并与省总开展的 “派万名干部 、进万家企
业 、访万户家庭 、帮万名职工”活动紧密结合 ，
让这项 涉 及职工切 身 利 益 的法律法规进工
厂 、进车间 、进社区 。

为 了掀起学 习 《条例》、宣传《条例》、贯彻
《 条例 》的热潮 ，省厂务公开领导小组办公室
和省总工会 民主管理部联合主办的 《陕西省
企业 民主管理条例 》知识竞赛正式启动 ，本报
今 日 二版刊登竞赛题 目 及答题卡。本报记者

让农民工兄弟不再揪心
——西安市总 “关爱 留 守儿童 ，构建幸福 家 园 ”活动 见 闻

蓝 田 县 蓝关镇雷家湾小学
13岁 的 田 佳欢是个典型 的 留 守
儿童。他出生不久母亲便去世 ，
为 了 生计 ，父 亲 四 处奔波去 打
工 ，是今年 已 74岁 的爷爷将他
拉扯大 。他告诉记者 ，小 时候 ，
在父亲外出打工的 日 子 ，他每天
都在想父亲 ，每 当 父亲 出 远 门 ，
他就用粉笔在墙上画个圈 ，圈里
写上 1、2、3……一天一天记住父
亲 出 去 的 时 间 。现 在 他 长 大
了 ，能记住父亲 的手机号 ，假
如父亲打 电话告诉他还有 20天
就 回 来 ，他 就 在 圈 里 倒 写 数
字：20、19、18……当 父亲 回
来那天 ，他会准时跑到公路上
去接父亲 。田 佳欢的故事打动
了 在场的所有人 ，大家亲切地叫
他“画圈少年”。

在我省偏远的农村 ，像 田佳
欢这 样 的孩子还很 多 。他们也
许还在襁褓之中 ，父母便外出打
工 ，把他们留给长辈或是亲戚照
看。在远离父母的 日 子里 ，他们
不得不过早独立面对人生 的风
雨 。他们有一个共 同的名字 ：留
守儿童 。

留 守儿童 ，是我国迅速走 向
现代化 、城市化过程中的一个特
殊群体 ，是农村剩余劳动力 向城

市 转 移 中 的 附 属 产
物。蓝田县是劳动力
输 出 大县 ，常年在外
务工者超过 10万人 ，
留 守 儿 童 人 数 多 达

1 .8万人 ，占全县义务教育阶段学
生总数的24.8%。

西安市 总 在开展 “双千双
万 ”活动中 ，了 解到 留 守儿童是
农 民 工最揪 心 、最放 心 不 下 、
最需要解决的 问题之一 。为 了
“ 让农 民工兄弟 不再揪心”，西
安市总工会决定开展 “关爱 留
守儿童 ，构建幸福家 园活动”，
并把活动的启 动仪式放在 留 守
儿童 比较多 的蓝 田 县 。此次活
动 ，是西安市总开展 “双千双
万”活动 的 一项重要 内 容 ，也
是市总长期关爱农 民工工作的
延伸 。

8 月 1日 ，活动仪式在蓝 田
县大 山 里 的 雷 家湾 小 学 启 动 。
西安市人大常委会副主任 、市
总工会主席史南征及蓝 田 县县
委 书 记 苗 志 忠 等 出 席 启 动 仪
式 ，并 向雷佳欢等 15名 留守儿
童每 人发放 了 500元 的 助学金
和学 习 用 品 。西安市总工会 当
场向该校学生捐赠了价值 10000
元 的学 习 用 品 ，向 雷家湾小学
捐 赠 了 价值 10000元 的 办公用
品 。留 守儿童王爽代 表受助学
生表示 ，他们要多体味父母的艰
辛和社会的关爱 ，以乐观 向 上 、
积极进取的精神 ，努力克服学 习

和生活上的 困难 ，以优异的成绩
回报社会各界 的殷切关怀 。仪

式结束后 ，史南征等专 门来到 留
守儿童雷珊家里慰问 ，给她送去

了新书包 、文具和书籍 。得知雷
珊父母常年在外打工 ，雷珊 由 奶
奶照顾后 ，他嘱咐老人家要照顾
好孩子 ，并亲切地对 小雷珊说 ：
“ 我们送你 的书 要好好看 ，要听
奶奶的话 ，让父母放心。”

当天晚上 ，西安市边家村文
化宫放映 队为 近千名 留 守儿童
和 附 近 村 民 放 映 了 国 产 大 片
——《集结号》等两部电影 ，让孩
子们在暑假生活 中 享受 了 一顿
电影大餐 。

据 了 解 ，活动仪式之后 ，西
安市各级工会将以亲情联系 、学
习生活帮助 、心理疏导等多种形
式 广泛开展 “关爱 留 守儿童 、构
建幸福家 园 ”活动 。同 时 ，为 留
守儿童放 电影活动将在暑假持
续在 留 守 儿 童较 多 的 蓝 田 、周
至 、户 县 、长 安 等 区 县 陆 续 进
行 。西安市总工会副 主席裴建
潮表示 ，通过 这次活动 ，全市工
会组织要建立起关爱 留 守儿童
的长效机制 ，给留守儿童更多的
关注 、关心和帮助 ，让他们健康
快乐成长 ，让他们的父母安心在
外打工挣钱 。　本报记者　阎 冬

留守儿童喜领助学金和学习用 品

我国 民营纺织企业从业人员 已近两千万人
据工人 日 报报道　中 国纺织

行业 民营企业党建工作现场观
摩交流会近 日 召 开 。中 国 纺织
工业联合会会长王天凯会上介
绍 ，纺织行业 中 民营企业 占 多
数 ，总数达几十万户 ，规模以
上3.6万家纺织服装企业中 ，非
公企业 已 占 总数 97%，民 营企
业 占 76%，民 营纺织企业从业
人员 近 2000万人 ，党员和党组
织 已达到相 当 规模 ，纺织 民营
企业职工 已 占纺织工人 队伍绝

大多数 ，这对党群建设工作提
出 了新的命题 。

另据 中 国 纺织工业联合会
统计 ，目 前 中 国 已在规模以上
和从业人员 80人 以上 民营纺织
企业全部建立 了 党组织 ，正在
扩展至所有非公有制企业 。

据介绍 ，从全 国 各地纺织
民营企业 党建工作来看 ，利 用
党组织构建和谐劳动关系 ，发
挥党员 先锋模范 ，贯彻党 的路
线 方 针 政 策 ，已 成 为 普 遍 做

法 。王天凯表示 ，以江苏红豆
集 团 为例 ，多 年来 ，该企业将
党建工作作为解决 民营企业发
展的第 一 武器 ，党员 责任转化
到企业实 际工作之 中 ，形成 了
“ 现代企业制 度 +党建+社会责
任 ”的 成 功 模 式 ，多 年 保 持
30%以上快速增长 ，其经验受中
组部高度肯定 。本次会议 同 时
表彰 了 江苏红 豆集 团 等 “全国
纺织行业 民营企业党建工作十
佳示范企业”。

科技致富的“领头雁”
——记省劳模 、华 阴 市弘农公司 技术 员梁英

“ 人活着 ，就要学 习 ，脑子
要活 ，思想要新。”这是梁英时
常挂在嘴边 的话 。正是凭着这
股不断学 习 的劲头 ，这个年仅
36岁 ，留 着 齐 耳 短 发 身 材 瘦
削 ，喜欢爽朗 大笑 的女人带领
华西镇的百姓走上 了 科技致富
的道路 。

“ 虽说 咱 只 有 高 中 文化 ，但
是别 人不敢做 、不敢拼的 ，咱都
敢 ，瞅准 了 机会 ，咱就干 ！”梁英
的为人和她的话语一样干脆 ，从
不掩饰 自 己 身 上那些小小 的不
足和遗憾。2009年 ，梁英从华阴
市出 台 的 《发展高效农业扶持政
策》里看到 了未来 ，就这样 ，在县
城拥 有 一 家小超市且 年收入逾
十万的她 ，拍拍大腿 ，决定 回 到
农村大干一场 。

花费千余元购买高效产业
种植管理书籍 ，查询相关知识 ，
2009年 10月 ，弘农公司 的组建
使梁英有 了 用武之地 。她从起
初的 “单打独斗”，摇身一变成了
弘农公司技术员 。通过努力 ，梁
英先后协调公 司 5次组织职工
及周边群众 500余人次 ，赴大荔 、
华县及杨陵参观学 习 ，最终选准
了 大棚葡萄成为该公司 及全镇

推广的一大特色产业 ，做为公司
发展 、农 民增收的新亮点 。协调
公司 及镇政府聘请专家 、教授 ，
进行葡萄栽培技术培训 ，使全镇
一半 以上群众掌握 了 红提葡萄
种植管理技术 ，使葡萄产业在全
镇发展迅速 。

葡萄 引种成功后 ，梁英开始
了新一轮的探索。2010年 ，植保
站 对 华 西 镇 土 壤 进 行 检 测 分
析 ，发现土壤十分适宜果蔬种
植 ，加之华西 的水质含多 种矿
物质 ，非常适宜浇灌果蔬 。通
过掌握 的信 息 ，梁英决定发展
大棚草莓产业 。为 此 ，她 自 费
前往扬州 大学考察并 与 其建立
合作关系 ，引 进无病毒草莓并
试种成功 ，第一年亩收入就达 3
万余元 。

在梁英 的 引 领下 ，华西产
业发展迅猛 ，她选准华西镇为
无病毒 草莓产业发展基地 。联
合本村 8户村 民 ，投资 300余万
元成立 了 冯东 村兴华种植专业
合 作 社 ，种 植 面 积 达 1000余
亩 ，以 年薪 5万元从杨 陵聘请
了 一 位专业人 员 ，从各个环节
加 以指导。“要做 ，就要做大
做强。”回想起创业初期的那股

子 倔 脾气 ，梁英 现在都 后 怕 。
“ 要 是赔 了 ，怎 么 向 老 乡 们 交
代。”好在功夫不负有心人 ，几
年 的 奋 斗 终 于 结 出 了 硕 果 。
2010年，“华西果蔬”商标注
册成功 ，并于 一 年后获农业部
无公害农产 品 认证 ，成为渭南
市的首家 认证农产 品 。为 支持
梁英 ，镇劳动保障所为全镇大
棚户 提供无息贷款 100余万元 。
镇农 业 服务 中 心 规划 五 年 内 ，
把华 西镇建设成为华 阴 市现代
农业 示范 区 。目 前 ，她的合作
社成员发展至 70户 ，人均年收
入达 1.2万元 。

如今 ，梁英为他和存在同样
困难的 110个困难户在 自 己的公
司安排了工作 ，每月 有 1200—1500
元的稳定收入 。在她带动下 ，全
镇的大棚产业已解决500余名农
民工就业问题 。

本报记 者　刘 楠　实 习 生　张婷
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据 中 国 之 声 报 道
以往只有在春节期间才
会出现的农 民工 “返乡
潮”，如今在浙江 、江
苏 、福建等东部地区提
前到来。人力资源和社
会保障部表示 ，目 前全
国总体用工情况基本稳
定 。

在苏州 汽车南站 ，
来苏州打工的小王 ，扛
着行李准备坐车回老家
安徽 。小 王告诉记者 ，
原本省吃俭用还能寄点
钱回家 ，如今扣除基本
吃住开销 ，所剩无几 。

小王说 ，出来打工
的一天顶多挣七八十块
钱 ，你要 吃就要 30多
块钱 ，你还要住呢 ，剩
不了 多少 了 。

调查显示 ，今年苏
州外劳务工人员薪水增
长 了 17%，而生活成本增长 了
25%。因 此像小 王 这 样提前返
乡的打工者并不在少数 。

阜阳 市颍泉 区 是 当 地劳动
力 主要输 出 地 。颍泉 区人社局
副局长朱振林说 ，经过他们的
摸底调查 ，政府 出 台 的优惠政
策 ，在吸 引 外来务工人 员 回乡
就业方面 ，已经发挥了作用 。

朱振林告诉记者 ，担保贷
款 ，税费减免以及其他几个方
面 ，都采取 了 相应 的措施 ，积
极鼓励农民工返乡创业就业 。

除 了 家 乡 政 策 吸
引 ，农 民 工选 择在 此
时返 回 家 乡 ，更重要
的原 因 是 ：沿海企业
的不景气 。

人 力 资 源 和 社 会
保 障部新 闻 发言 人尹
成基在 第 二季度新 闻
发布 会 上说 ，眼 下 并
没有 出 现大批 的 农 民
工返乡 的情况 。

尹 成 基 说 ，人 社
部 也 注 意 到 中 小 企
业 ，特别 是 小 型 、微
型 企 业 遇 到 一 些 困
难 ，可 能会采 取 临 时
性减 员 的办 法 来渡 过
困 难 。现 在 从全 国 监
测 的情 况来看 ，用 工
还是比较稳定的 。

尹 成 基 表 示 ，政
府部 门 正 在 密 切观 察
各 类 企 业 的 发 展 情

况 ，一旦发现企业普遍遇到 比
较大的 困 难时 ，将会研究实施
相关扶持政策 ，帮助企业渡过
困难 。

尹成基说 ，人社部作为就
业工作 的主要职能部 门 ，为 了
保持我 国就业 的总体稳定 ，在
实施就业和社会保障的政策时
都会 向 中 小企业倾斜 ，来扶持
他们的发展 ，减轻这 些企业 的
困 难 。而 且总 的来看 ，我 国 的
经济保持 比较平稳的发展 ，对
就业的影响会逐步的减弱 。

我省上半年城镇新增就业22.57万人
本报讯　笔者从近 日 召 开的

“ 全省人 力 资 源社会保障工作
视 频 会 议 ”上 获 悉 ，今 年 上 半
年 ，全省人社部 门 坚持 民生为
本 ，沉着应对复杂多变的形势 ，
实 现 了 “时 间 过 半 、任 务 过
半”。截至 6月 底 ，全省城镇新
增就业 22.57万人 ，完成年度 目
标任务的66.4%。

据悉 ，上半年 ，全省城镇登
记失业率为 3.54%，低于控制 目
标 0.96个百 分 点 ；实现农村劳
动 力 转移就业 620.19万人 ；发
放小额担保贷款 49亿元 ，完成

年度 目 标任务 的 75.3%。全省
职工基本 养老保险 、城镇基本
医 疗 保 险 、失 业 保 险 、工 伤 保
险 、生育保险 的 参保人数分别
达 到 550.52万人 、1099.9万人 、
335.22万 人 、341.6万 人 、219.5
万人 ；全省 107个县 区全部纳入
国家城乡 居 民社会养老保险工
作试点 范 围 ，参保人数 1609.74
万 ，综合参保率 92.86%，实际享
受基 础 养老 金 359.87万 人 ；农
村居 民 进城落 户 达 69.7万人 ，
完成年度计划的77.4%。

（ 李艳 ）


